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令和５年１２月定例会議 一般質問通告書一覧【確定版】 

 

質問 

順位 

質問者 

（質問方法） 
質問事項 質問要旨 

１ ３番 

柴  典明 

議   員 

（一問一答） 

１会計年度任用職

員の人材確保に

ついて 

①現在の時給では，近隣市町村と比べて人材確保が難しいの

ではないか。時給のベースアップや昇給についての考えを

問う。 

２正規職員の意欲

向上に向けた対

策について 

①正規職員の療養休暇取得者・休職者の休んでいる原因とそ

の対策及び若手職員の離職原因とその対策について問う。 

②地域手当支給に向けた働きかけについて問う。 

３職員の労働組合

活動の制限につ

いて 

①職員労働組合が発行している機関紙「ひびき」の配布を建

造物侵入罪として制限し，区分箱の使用も禁止しているこ

とについての見解を問う。 

②市長は職員労働組合からの団体交渉を拒否しているのか問

う。 

２ １６番 

岡野 一男 

議   員 

（一問一答） 

１インフルエンザ

について 

①小中学生の罹患状況について伺う。 

②学校・家庭での予防対策について伺う。 

③小中学生以外の罹患状況について伺う。 

④予防注射の補助金について伺う。 

⑤医療機関での自己負担金について伺う。 

⑥高齢者への対策について伺う。 

３ ７番 

石塚  剛 

議   員 

（一問一答） 

１アグリサイエン

スバレー事業の

初期成果と今後

のまちづくりに

ついて 

当市のまちづくりの計画「じょうそう未来創生プラン後期

基本計画」及び「まち・ひと・しごと創生人口ビジョン総合

戦略 第２期」に定義されるアグリサイエンスバレー事業と

道の駅常総に関連する事業の計画の初期段階における成果

と今後のまちづくりの方向性について伺う。 

 

①道の駅常総のオープンから現在までの状況について伺う。 

②まちづくりに対する計画の進捗と成果について伺う。 

③まちづくりに対する計画の今後について伺う。 

④今後のまちづくりの方向性について伺う。 
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４ ９番 

吉原 晴照 

議   員 

（一問一答） 

１常総市立小中学

校適正配実施置

計画について 

①各地区小学校の今後５年間の児童数の見通しを伺う。 

・水海道東部地区の状況 

・水海道西部地区の状況 

・石下東部地区の状況 

・石下西部地区の状況 

②小学校校舎の修繕費について伺う。 

・２０２２年度の修繕費の実績 

・水海道地区の校舎の老朽化による状況 

・石下地区の校舎の老朽化による状況 

③小学校の適正配置計画の進捗状況について伺う。 

・第二段階の石下小学校・玉小学校・豊田小学校の統合に

ついて 

・第二段階の大生小学校・五箇小学校の統合について 

④各地区の中学校の今後５年間の生徒数の見通しを伺う。 

・水海道地区の状況 

・石下地区の状況 

⑤中学校の適正配置計画の進捗状況について伺う。 

・第一段階の水海道中学校と鬼怒中学校の統合について 

⑥市立小中学校適正配置実施計画検討委員会の今年度の進捗

を伺う。 

５ ８番 

草間 典夫 

議   員 

（一問一答） 

１旧大花羽小学校

施設利活用の再

確認について 

①校舎空きスペースの利活用について，その後どのように検

討しているかを伺う。 

②地域開放エリアの活用方法について伺う。 

 ・旧校長室，旧放送室 

③体育館及びグラウンドの利活用について進展はあるのか伺

う。 

④隣接する公民館との併用ということであったが，公民館の

改修計画予定について伺う。 

⑤菅原小学校への遊具（ターザンロープ等）の移設について

伺う。 

２コミュニティ・

スクール導入の

方向性について 

①コミュニティ・スクールについて，どのような捉え方をし

ているか伺う。 

・なぜ今,コミュニティ・スクールなのか…何を目指すのか 

②県及び近隣市町のコミュニティ・スクール推進の動向につ

いて伺う。 

・組織や活動（協働）などについて 

③これからどのような方向で取り組むことを考えているのか

伺う。 
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６ １番 

入江 赳史 

議   員 

（一問一答） 

１常総市農業の現

状と農業の支援

方針（農業基本

計画）について 

①農業従事者の急激な減少並びに営農意欲の減衰について，

主な原因と市の業務範囲で対応可能な部分があるのか。 

②農業分野において，生産資材等の高騰対策事業の活用状況

と事業の効果は。 

③常総市農業基本計画には，「ＩＣＴ技術を活用した農業事業

の導入など多様な農業形態を推進」と記載があるが，その

実績と反省点は。 

④農業者の収入確保として６次産業化などが考えられる。加

工事業者の誘致促進について書かれているが，実績は。 

⑤常総市で生産された農産物の付加価値とはどのようなもの

と考えるか。その支援策と市の考えを問う。 

⑥地域理解促進のため，子どもたちに「食と農」について，

食育を通じて伝えていく必要性があると考える。これまで

の実績と今後の実施の検討について伺う。 

⑦農業基本計画を総括して，次期計画ではどのようなことに

留意するのか。 

７ ４番 

塚本 治男 

議   員 

（一問一答） 

１持続可能な農業

と常総市の将来

を見据えた農業

振興について 

①高齢化による担い手不足への対応について伺う。 

②耕作放棄地への対応について伺う。 

③常総市産農作物のブランド化への取り組みについて伺う。 

④地元農産物のふるさと納税の返礼品の導入状況について伺

う。 

⑤市長が考える常総市の農業の将来ビジョンについて伺う。 

２常総市の小中学

校適正配置の諸

課題と地元意見

の反映について 

①統廃合における課題と統廃合後の地元意見について伺う。 

②今後の統廃合スケジュールについて伺う。 

③地元意見の集約について伺う。 
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８ ６番 

栁井 真吾 

議   員 

（一問一答） 

１登校できない児

童・生徒，保護者

の支援について 

本年３月に文部科学省から，誰一人取り残されない学びの

保障に向けた不登校対策「ＣＯＣＯＬＯプラン」が発表され

た。大きくは３つあり，１.不登校の児童生徒全ての学びの場

を確保し，学びたいと思った時に学べる環境を整える。２.心

の小さなＳＯＳを見逃さず，「チーム学校」で支援する。３.

学校の風土の「見える化」を通じて，学校を「みんなが安心

して学べる」場所にする。が挙げられている。この発表を受

けて，当市の考え方や今後について伺う。 

 

①当市の不登校の現状について伺う。 

②「ＣＯＣＯＬＯプラン」では，校内教育支援センターの設

置促進とあるが，当市の現状について伺う。 

③「ＣＯＣＯＬＯプラン」では，不登校特例校（学びの多様

化学校）の設置促進とある。学びの多様化学校の設置を提

案するが，当市の考えを伺う。 

④不登校児童・生徒の保護者に対する支援の現状を伺う。 

 

２自転車交通安全

対策について 

 

本年４月１日より道路交通法の一部が改正され，すべての

自転車利用者に対してヘルメットの着用が努力義務化となっ

た。 

 

①ヘルメット着用の努力義務化を受けて，当市の自転車交通

安全対策について伺う。 

②ヘルメット購入費用助成を提案するが，当市の考えを伺

う。 

 

９ １８番 

中村 安雄 

議   員 

（一問一答） 

１坂手地区染色団

地に隣接した工

場建設予定地の

環境保全につい

て 

①染色団地に隣接した工場建設予定地の有価物が撤去され

た。今後の工場建設予定と適切な環境保全について問う。 

 

２企業誘致と人口

減少対策につい

て 

①アグリサイエンスバレー事業により，企業誘致が進められ

多くの雇用機会が生じた。地元から勤務することができる

よう市営住宅の建設ならびに空き家住宅の活用等を企業に

働きかけ，移住政策を推進し人口減少の抑制に努めるべき

と考えるが市の見解を問う。 

②移住者が一定の地区に偏ることで小中学校の児童生徒数も

偏ることがないよう，区域指定を利用すべきと考えるが市

の見解を問う。 
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１０ ２番 

中島 義昭 

議   員 

（一問一答） 

１水海道元町特定

空家等解体工事

のその後につい

て 

①特定空家解体工事後の現状について伺う。 

②今後の活用計画について伺う。 

２友好都市・姉妹

都市の締結につ

いて 

①県内の自治体の現状はどうなっているか伺う。 

②友好都市を作ることのメリットをどう考えるか伺う。 

③締結できそうな自治体はあるか。また，その可能性につい

て伺う。 

④締結するために何が必要だと考えるか。また，これまでに

締結に向けた具体的な取り組みはなされたか伺う。 

⑤友好都市を作っていくという事に対する市長の想いを伺

う。 

 

１１ １９番 

堀越 道男 

議   員 

（一問一答） 

１市営住宅につい

て 

①現状と課題について問う。 

②人権としての居住権を保障するため，設置管理条例の見直

し，改正について問う。 

 

２環境問題につい

て 

①再生資源（有価物）の置き場について，規制のための条例

が必要と考えるが市長の見解を問う。 

 

３花火大会ついて ①有料化の功罪について問う。 

 

１２ ５番 

佐藤 剛史 

議   員 

（一問一答） 

１常総市における

いじめ対策につ

いて 

①市内におけるいじめの現状について伺う。 

②学校における初期対応や情報提供の仕方について伺う。 

③課題解決に向けた今後の取り組みについて伺う。 

 

２ヤード対策につ

いて 

①ヤード問題における茨城県と常総市の動向について伺う。 

②市民への周知の方法について伺う。 

 

１３ １２番 

遠藤 章江 

議   員 

（一問一答） 

１常総きぬ川花火

大会について 

①常総きぬ川花火大会について，その運営，予算及び収支に

関わる点について詳細を問う。 

②上記質問の答弁を受け，今後の花火大会の開催について，

市長の考えを伺う。 

 

２行政における課

題について市長

に問う 

①常総市職員労働組合が在職職員に対して実施した在職意向

アンケート調査の結果を踏まえ，当市の行政組織が抱える

課題について市長の意見を伺う。 

②来年度に行われる組織改正について市長の考えを伺う。 
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１４ １７番 

茂田 信三 

議   員 

（一問一答） 

１予算編成にあた

り重点目標と今

後の展望につい

て 

①今後の歳入・歳出についてどう考えているか問う。 

 ・歳入を増やす方法 

 ・歳出を削減する方法 

 

１５ １３番 

小林  剛 

議   員 

（一問一答） 

１市税の滞納につ

いて 

①国民健康保険税及び市税の滞納額について伺う。 

②日本人世帯と外国人世帯の割合と滞納額について伺う。 

③外国人世帯の在留資格別の滞納状況について伺う。 

④世帯主の国籍別滞納状況について伺う。 

⑤収税方法と収税率について問う。 

⑥国は移民政策を執っている。これによる弊害が全国市区町

村で起きている。県内外国人比率が１位の常総市としては，

地域における細部の整備をするよう国に提言すべきと考え

るが如何か。市長に伺う。 

 

１６ １４番 

倉持  守 

議   員 

（一問一答） 

１西幹線の延伸計

画と新滝下橋の

架け替えについ

て 

①今後の当市の考えを問う。 

２公共施設の管理

運営について 

①包括管理委託の管理状況と成果について問う。 

②指定避難所の電力について，太陽光発電の導入の考えはあ

るか問う。 

 


